
 

 

 

 

 

DECLARACION PUBLICA NUMERO 1  

MULTIGREMIAL HOSPITAL LA UNION 
 

Hace 4 años en este mismo lugar se daba lectura a una Declaración pública 

de la primera MULTIGREMIAL del Hospital La Unión, en ese entonces nuestro 

compañero Joel Poblete Albarracín transmitía con fuerza la necesidad de un 

Hospital nuevo para La Unión, hoy seguiremos luchando por su sueño, 

nuestro sueño de un nuevo hospital.  

 

El día 09 de abril del 2024 los gremios FENATS UNITARIA, FENPRUSS y 

CAPÍTULO MEDICO LA UNIÓN hemos reactivado la Multigremial del Hospital 

La Unión con el objetivo de trabajar en la materialización de un proyecto 

esperado por décadas por nuestra comuna, UN NUEVO HOSPITAL. 

 

Hoy junto a nuestros funcionarios, dirigentes sociales, dirigentes gremiales, 

vecinos y autoridades locales vemos con profunda preocupación la falta de 

respuesta y concretamente, la detención en la ejecución del proyecto.  Por 

ello, hacemos un llamado a nuestras autoridades a nivel central, a nuestra 

Ministra de Salud a mirarnos con atención, a hacerse cargo de nuestra crítica 

situación de infraestructura hospitalaria con su consecuente impacto en la 

resolutividad, calidad y seguridad de la atención de salud que podemos 

entregar a nuestros usuarios de la Provincia del Ranco. 

 

En estos años post pandemia la demanda de salud se ha ido complejizando 

cada vez más, lo que nos sitúa en un escenario mucho más vulnerable cada 

día que pasa, tanto para los pacientes como para quienes entregamos las 

prestaciones de salud. 

 

El proyecto normalizado fue un trabajo realizado a conciencia en conjunto 

con los referentes técnicos del servicio de salud, por lo tanto es la respuesta 

a la necesidad de la demanda de salud de nuestro territorio, por eso  es 

fundamental e imprescindible que se cumpla su ejecución y así disminuir la 

inequidad en acceso  a la salud de los habitantes de la Provincia del Ranco, 

no solo por el aumento considerable en el espacio construido de 4500m2 a 

25000 m2,  sino también, por la incorporación de nuevas especialidades de 

alta demanda no resuelta como oftalmología por ejemplo, además de la 

implementación de prestaciones como Diálisis y una UTI o la incorporación 

de equipos como scanner, herramienta a estas alturas básica para 

diagnóstico. 



 

 

 

 

Es imperativo y urgente avanzar en la descentralización de la salud, poder 

contar con un centro que permita dar resolutividad a la mayor cantidad de 

patologías que afectan a nuestros pacientes a nivel local, para así disminuir 

significativamente las derivaciones y poder contribuir de manera activa en la 

RED y puntualmente en la descongestión del Hospital Base Valdivia. 

 

Necesitamos más que intervenciones de mitigación, esta construcción en 

frente, un Consultorio adosado de especialidades fue comprometido a fines 

del 2019 por el Servicio de salud, Permitirá mejorar la atención ambulatoria 

en forma transitoria, pero no nos permitirá aumentar prestaciones ni 

incorporar otras nuevas que la población requiere con urgencia. 

 

Todos conocen la realidad de nuestro Servicio de Urgencia con un 

extremadamente limitado espacio de atención, saben también que existen dos 

pabellones para 5 especialidades quirúrgicas que además se ve 

constantemente amenazado en su funcionamiento por problemas en servicios 

de apoyo que se han ido adaptando con gran dificultad a las limitaciones 

estructurales como esterilización. Tenemos frecuentemente falencias técnicas 

como filtraciones propias de un edificio de 70 años construido bajo otros 

estándares y sin mantención preventiva.  Menciono estos ejemplos porque 

necesitamos que entiendan la frustración con que a diario nos enfrentamos 

para poder dar la mejor atención que podemos, pero no es suficiente y no 

podemos seguir así.,  

 

Hace unos años se hizo una consulta ciudadana donde más del 96% de los 

residentes encuestados situaba como una necesidad urgente la construcción 

de un nuevo hospital, porque es una NECESIDAD SOCIAL. 

IMPOSTERGABLE. 

 

Sabiendo que esto es una demanda transversal y que estamos en un periodo 

eleccionario hacemos un llamado a dejar fuera egos e intereses personales y 

trabajar con altura de miras en un solo objetivo en común. 

 

Hoy nos comprometemos a colaborar con respeto, fuerza y activamente en 

todas las instancias necesarias para poder resolver en conjunto los nodos 

críticos que existan, pero con la misma fuerza levantamos la voz para exigir 

una solución URGENTE para entregar atención de salud digna para todos. 

 

NO PODEMOS SEGUIR ESPERANDO 


